

8 Sports

Football/Championnat national de D1, saison 2018-2019

Quelques innovations

MIKOLO MIKOLO

Libreville/Gabon

« (...) J'AI demandé à la Ligue nationale de football professionnel (Linafp) de proposer un nouveau calendrier qui permettrait de démarrer (le championnat de D1, ndr) au plus tard le dernier week-end du mois de novembre 2018 (...). Le calendrier aura deux innovations : il y aura non seulement des matches qui se joueront en semaine, mais également l'organisation de la Coupe de la Ligue gérée par la Linafp », nous confiait récemment le ministre d'Etat chargé des Sports, Alain-Claude Bilie-By-Nze.

Une injonction exécutée avec célérité par la Ligue nationale de football professionnel qui a retenu la date de samedi 24 novembre 2018 pour le lancement du Championnat national de D1, saison 2018-2019. Six stades abriteront les rencontres de la journée inaugurale : Mbeba (Lastoursville), Michel Essongue (Port-Gentil), Jean Koumou (Lambarené), Mbombet (Mouila), l'Amitié (Libreville) et Engong (Oyem). Une compétition attendue par plusieurs férus du sport roi qui voudraient la voir se jouer régulièrement, afin que les meilleurs athlètes soient détectés pour alimenter nos différentes équipes nationales. Car plus notre Championnat



Photo : James Angelo Loundou

Champions du Gabon de la saison écoulée, les joueurs de Mangasport qui ont repris les entraînements le 5 septembre dernier, affrontent en ouverture AS Dikaki. Au stade Mbombet.

national de D1 sera crédible, mieux notre football sera performant avec des joueurs au point physiquement, techniquement, etc. Ce qui, inévitablement, donnera la possibi-

lité au nouveau sélectionneur national et les siens de détecter de nouvelles Panthères pour constituer le socle de notre Onze national. Certes, chez les pouvoirs

publics, ils se « sont accordés au niveau du gouvernement pour qu'on ne démarre pas le championnat si nous n'avons pas le financement de cette compétition pour éviter les cassures », a expliqué M. Bilie-By-Nze. Mais les clubs doivent maintenir la dynamique de fin de la saison dernière, matérialisée par une poursuite de l'épreuve sans la subvention de l'Etat.

Programmation des matches de la première journée :

Samedi 24 novembre 2018 :

- Au stade Mbeba (15 h 30) : Lozosport/Oyem AC
- Au stade Michel Essongue (15 h 30) : Stade Mandji/AS Pélican

- Au stade Jean Koumou (15 h 30) : Stade Migo-véen/Missile FC
 - Au stade Mbombet (15 h 30) : AS Dikaki/Mangasport
 - Au stade de l'Amitié (15 h 30) : CF Mounana/USO
 - Au stade Engong (15 h 30) : USB/Olympique de Mandji
- Dimanche 25 novembre 2018 :**
- Au stade de l'Amitié (15 h 30) : AO CMS/Akanda FC

• S'agissant du lancement du National-Foot 2, la Linafp a programmé la première journée au samedi 1er décembre 2018. Laquelle prendra fin le lendemain, dimanche 2 décembre 2018.

Rugby à XV/Reprise du Championnat national le 13 octobre prochain

RCL et Soof ont une cible dans le dos

Serge A. MOUSSADJI

Libreville/Gabon

SIX équipes seront, samedi 13 octobre 2018, sur la ligne de départ du Championnat national du rugby à XV, version 2018-2019. Rugby club Libreville (RCL), vainqueur de la dernière édition, et Search our own face (Soof) qui a remporté, le 23 juin dernier, le tournoi Jean-Pierre Juilla pour la seconde année consécutive tout en terminant deuxième l'an passé au championnat, devront faire face à la pression des quatre autres clubs. Erco, Vautours, Margouillats et

le Racing club Gabon (RCG), qui ont terminé l'année dernière dans cet ordre sur le podium, seront désireux forcément de piquer la place de ces deux équipes.

Le RCL ouvre les hostilités, le 13 octobre, et affronte les Vautours (club de la Police nationale). Si on connaît la solidité des Gorilles, les Rapaces ont fini la saison dernière sur une quatrième place. La faute à une irrégularité dans les résultats et une tendance à s'effondrer au fil des minutes dans les matches à très gros enjeu. Une tendance que cette formation devra gommer si elle veut vraiment titiller les cadors du championnat que sont le RCL et Soof.



Photo : Kennedy Ondo

Le RCL sera encore la cible des autres clubs.

Pour voir les premières étincelles entre le premier et le deuxième de l'édition passée, il va falloir atten-

dre la 12e journée. Les "Soofistes" demeurent un peu la bête noire des Gorilles et l'ont confirmé en

deux rencontres. Pour mémoire, Soof a remporté, le 23 juin dernier, le tournoi Jean-Pierre Juilla

pour la seconde année consécutive. Les Soofistes se sont imposés en finale face aux Gorilles du Racing club Libreville sur le score de 10 à 7. Ce qui n'était qu'un remake de leur succès enregistré, puisqu'ils avait dominé les hommes de Philippe Prigent lors de la 15e journée (30-42).

Autant de points qui rendront moins amer le souvenir de leur déroute lors de la finale de rugby à XV, le 16 juin dernier (13-10), face au même RCL.

Si les formations se sont recomposées et fourbisent leurs armes, nul doute que le RCL et Soof seront au coeur des stratégies des quatre autres coachs.

Judo/Championnats du monde seniors 2018/Participation gabonaise

L'implacable réalité du haut niveau

James Angelo LOUNDOU

Libreville/Gabon

SACHANT que les surprises sont rares dans une discipline où la hiérarchie est souvent respectée, il aurait été illusoire d'attendre des quatre représentants du judo gabonais aux championnats du monde seniors dames et messieurs 2018, un autre rôle que celui de faire-valoir.

A Bakou (Azerbaïdjan), ville d'accueil de la grand-messe mondiale, du 2 au 26 septembre 2018, Sarah Mazouz (-78 kg), Ursula Karene Agono Wora (-70 g), Térance Junior Kouamba Poutoukou (-81 kg) et Paul Kibikaï (-

90 kg), tous éliminés d'entrée, n'ont pas vu le jour. Dans un tableau féminin logiquement dominé par les Japonaises, les deux Gabonaises ont subi la loi des Britanniques Gemma Howell et Natalie Powell. Alors que chez les messieurs, Kouamba Poutoukou et Kibikaï, tous deux exemptés du premier tour (comme Mazouz) n'ont pas affiché la compétitivité nécessaire pour venir à bout respectivement du Belge Matthias Cassé et du Cubain Ivan Felipe Silva Morales, futur médaillé d'argent et tombeur en demi-finale du Français Axel Clerget. Les Mondiaux seniors n'ont donc pas permis aux ambassadeurs gabonais de marquer des points dans l'optique des Jeux



Photo : James Angelo Loundou/ L'Union

Comme ses trois compatriotes, Térance Kouamba Poutoukou (à gauche) n'a pas fait illusion.

Olympiques 2020 à Tokyo (Japon). Quand bien même les enseignements

de leur participation constituent un vécu en plus qui comptera dans la

préparation des prochains rendez-vous internationaux. Notamment les Jeux Africains 2019. Il en est probablement de même pour les combattants des 26 autres pays africains rentrés au bercail bredouille. Où 124 pays représentés par 755 athlètes (458 hommes et 297 dames) ont pris part à une compétition marquée par la confirmation de la suprématie du Japon (6

médailles d'or, 5 d'argent et 3 de bronze.

Une domination à peine contestée par la Corée du Sud (2 médailles d'or et 1 de bronze), la France (1 or, 1 argent, 2 bronze), l'Iran et l'Ukraine (1 or et 1 bronze pour chaque pays) qui ont constitué, avec les Nippons, le cinq majeur du rendez-vous organisé par la Fédération internationale de judo.

Bon à savoir

Football

- TOUS les présidents et dirigeants des clubs de D1 et D2 se retrouvent ce jeudi 27 septembre 2018 à 16 h 30 au siège de la Linafp. Afin de renouveler le bureau directeur de l'association des clubs.
- Assemblée générale ordinaire de la Ligue de football de l'Estuaire (LFE), samedi 29 septembre 2018 à 9 heures. A l'hôtel King Choice, situé à quelques encablures du stade de l'Amitié à Angondjé.